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Интервью с Яной Дашковской 

автор "Футбола", специалист по Кальчо 

 

Первая книга “Кальчо” 
 

Дмитрий Шостак гл.редактор журнала 

“Наш футбол” берет интервью в 

специалиста по кальчо Яны Дашковской. 
 

Здраствуйте, Яна! Все 

любители коллекции книг 

football.ua хотят узнать 

от вас как вам удалось 

сделать столь интересную 

книгу "Кальчо"? 

 

Во-первых, хочется 

сказать спасибо за то, что 

оценили наш труд: мой, 

Юры и Пети. Как удалось? 

Я думаю, что интересно выходит у тех людей, 

которым самим интересно то, что они делают. В 



ходе написания материалов для книги мы открыли 

для себя много любопытных сюжетов из истории 

кальчо, из биографий неординарных персонажей... 

 
Из прочитаного в разделе "Кальчо и фашизм" 

сложилось впечетление что итальянский футбол 

проходил за счет натисков страны которые через 

футбол готовили бойцов к войне и обороне как вы на 

это смотрите? 

Это правда только отчасти. Массовая пропаганда 

спорта проводилась в том числе и в рамках 

милитаризации Италии. Однако футбол сам по себе 

являлся отличной рекламой режима и его побед, в 

частности на чемпионатах мира. На самом деле, в 

военное время чемпионат страны продолжали 

разыгрывать и немногие профессиональные 

футболисты попали на фронт. 



В то время итальянский футбол славился своей 

тактикой под названием "Катеначчо". Почему сейчас 

по вашему ушло это правило и игра стала более 

открытой? 

Классического 

катеначчо с либеро 

больше нет, потому 

что с переходом на 

зональную защиту 

это амплуа потеряло 

свою актуальность. А 

часть его обязанность в плане руководства 

организацией обороны перешла к вратарям, занявшим 

более активную позицию. Если же понимать под 

катеначчо защитный футбол вообще, что не совсем 

правильно, то он никуда не делся. Из последних ярких 

образцов - Интер Моуриньо в противостоянии с 

Басрселоной. 

 

Яна,спасибо вам что уделили время журналу "Наш 

футбол"...ждем вас на следующих обсуждениях... 

 

Не за что) 

 Дмитрий Шостак 

 



Обсуждение 

Ливерпульское 

столпотворение 
 

Попытаемся разгадать загадку века - как 

Кенни Далглиш будет использовать своих 

многочисленных полузащитников... 
 

дна из самых больших загадок нынешнего межсезонья 

(если не считать того, как Арсен Венгер 

умудряется убеждать себя в перспективности того, 

чем он занимается) в стартующей через полторы недели 

английской Премьер-лиге  - центр полузащиты 

«Ливерпуля». Аналитики и болельщики пытаются угадать, 

что же Кенни Далглиш будет делать с добрым десятком 

качественных центрхавов, которые сейчас находятся в его 

команде - солить, мариновать или все же устроить в 

последние дни трансферного окна беспрецедентную 

распродажу? Попробуем погадать на кофейной гуще и мы, 

если уж свой вариант решения этого кроссворда предложили 

чуть не все заинтересованные лица. 

 

О 



Кенни Далглиш несмотря на попытку возродить 

ретроградную схему  игры с тремя центральными 

защитниками  - поклонник старой доброй 4-4-2 и то 

количество полузащитников, которым сейчас обладает 

«Ливерпуль» просто кричит о том, что в оптимальном 

составе  будет как минимум четыре игрока середины поля. 

 

 
 

Начнем с того, что проведем некоторую градацию игроков, 

сразу отбросив тех, у кого шансы заиграть в основе 

минимальны или равны нулю. Джонджо Шелви в минувшем 

сезоне частенько выходил на замену, но сейчас у него не будет 

даже того минимального времени (нет Лиги Европы!) и ему 

стоило бы задуматься об уходе в клуб первого дивизиона на 



правах аренды. Кристиан Поульсен вряд ли понадобится 

вообще, если будет здоров Лукас и то, что он до сих пор в 

команде – скорее желание самого датчанина досидеть 

контракт в топ-клубе. 

 

Очевидно, что левого полузащитника у Далглиша будет 

играть Стюарт Даунинг у которого есть ряд преимуществ 

перед Макси Родригесом – стабильность, классически 

британское умение делать точные навесы на голову Энди 

Кэрроллу, желание отрабатывать в обороне, что очень 

актуально при пока что вакантном месте левого 

защитника. Кроме того Даунинг как и Макси любит и 

умеет оказываться на позиции центрфорварда, закрывать 

дальнюю штангу при атаке, смещаться с фланга и бить по 

воротам. Может быть только в плане техники и дриблинга 

англичанин спасует перед аргентинцем, но он абсолютно 

лишен игрового эгоизма в отличие от любящего 

заигрываться Макси, так что и здесь все складывается в 

пользу того, что Даунинг будет безоговорочно основным, а 

Макси – усилением со скамейки. 

Очень многое будет зависеть от того какую пару 

нападающих выберет Кенни и где будет играть номинально 

правый защитник Глен Джонсон. Не секрет, что Глен 

способен держать бровку в одиночку, если его будет 

подстраховывать кто-то из центрбеков и тогда справа 

может появиться далеко не чистый вингер типа Кёйта, 

Хендерсона или Мейрелеша. Вариант с Кёйтом хорош тем, 

что он может в определенные моменты становиться 

третьим форвардом и отлично взаимодействует с 



Суаресом, которому уготована роль блуждающего 

нападающего. А вот если Дирк будет играть в паре с 

Суаресом изначально, то справа может нарисоваться как 

Макси, так и Хендерсон – в зависимости от соперника и 

места проведения матча. 

 

Летом было заметно желание Далглиша избавиться от Джо 

Коула и Рауля Мейрелеша и после покупки Чарли Адама 

португалец действительно становится лишним в команде. 

Его сомнительное умение делать навесы (в прошлом сезоне 

точность кроссов Рауля составила позорные для игрока его 

амплуа 12%) и без всяких сомнений неплохие стандарты 

сейчас не нужны, так как есть едва ли не лучший игрок АПЛ 

в деле подачи угловых Чарли Адам и выдающийся мастер 

кроссов Стюарт Даунинг. То есть на фланг Мейрелеша 

ставить нет никакого смысла, и для него остается только 

одна позиция – та, которую по идее должен занимать 

Стивен Джеррард – атакующего полузащитника. Но весь 

цимус ситуации в том, что Рауль показал себя в 

«Ливерпуле» игроком который наиболее полезен чуть ли не 

на позиции опорника – из этой зоны у него лучше всего 

получаются точные передачи. Но вот навыков черновой 

работы, сравнимых с игрой Лукаса, да и того же Адама, 

который очень даже неплох в отборе у Мейрелеша нет и 

получается, что он становится первой жертвой летних 

закупок Кенни. Предположим, что он будет играть только 

пока травмирован Джераррд, да и то – не факт. 

 



До сих пор не продан Альберто Аквилани, но смею 

предположить, что на него Кенни тоже не рассчитывает 

как на ключевого игрока – Аквилани футболист, который 

отлично работает с мячом, но его навыки отбора, 

физические кондиции и трудоспособность не внушают 

доверия. Если от итальянца не получится избавиться, 

Далглиш конечно попытается сделать так, чтобы он 

приносил какую-то пользу, но это опять же, как и в случае 

с Мейрелешем – игрок ротации. 

 

 



 

Интересно, что в прошлом сезоне Далглиш задействовал как 

основного игрока Джея Спиринга, который выступает 

таким себе антиподом Аквилани и я просто уверен, что 

этот игрок куда интереснее для шотландца благодаря своей 

неумной жажде борьбы, патологической неуступчивости и 

умению выигрывать единоборства, несмотря на довольно 

неказистые физические кондиции.  К тому же Спиринг далеко 

не так слаб в плане короткого паса как кажется, а его 

дальний удар – в полном порядке. Я бы даже назвал его самым 

динамичным центральным полузащитником нынешнего 

«Ливерпуля». В общем, свои 20-25 матчей за сезон Спиринг 

наиграет, а там уж  - как пойдет. Джей несомненно начал 

прогрессировать при Кенни и  сейчас было бы глупо 

отказываться от доморощенного игрока в пользу пусть даже 

более звездных португальца и итальянца. Не забываем к 

тому же о лимите. 

 

Чарли Адама можно назвать универсальным центральным 

полузащитником в том смысле, что он способен сыграть 

даже опорника в матчах с не самыми мастеровитыми 

соперниками. Думается, именно сочетание высокой 

культуры паса, фантастического умения выполнять 

стандарты и желаня стелиться в подкатах и выгрызать 

мяч с кровью стало ключевым при решении Кенни любой 

ценой подписать своего соотечественника. Думаю, Адам 

будет менять позицию в зависимости от ситуации и 

соперника  и наличие такого футболиста не делает 

стопроцентным игроком основы даже Лукаса. Бразилец, 



конечно, преуспел в последнее время в плане контроля 

вверенной ему зоны и оборонительной работы любого типа, 

но вот креатива от него ждать не стоит и здесь играющий 

глубже всех полузащитников Адам может оказаться 

интереснее. 

 

То что Лукас может не вписываться в планы Далглиша в 

качестве стержневого игрока говорит и пробивавшийся 

интерес к Ли Каттермолу – игроку с едва ли не самой 

неоднозначной репутацией в Премьер-лиге. И вот тут мы 

вспоминаем об Джордане Хендерсоне, который пока что не 

вписывается ни в какие варианты основного состава 

«Ливерпуля» и вообще был куплен непонятно зачем. Он 

может сыграть справа, но при этом не стоит от него 

ожидать выдающейся фланговой деятельности. Он весьма 

хорош в центре, но там и так не протолкнуться, а любое 

хорошее качество Хендерсона перебивается козырем другого 

игрока – Лукас лучше отбирает, Адам лучше пасует и 

бьет, Спиринг лучше борется, Аквилани более техничен, 

Кёйт – работоспособен,  а Мейрелеш лучше чувствует себя 

в штрафной соперника. Но вот в плане баланса всех этих 

качеств Джордан  - номер один в «Ливерпуле», так как он 

умеет делать все вышеописанное на достаточно хорошем 

уровне и его возраст дает право надеяться, что он 

вырастет в тотального игрока, как иногда называли Пола 

Скоулза. 

 

Вот только Пол Скоулз совсем недавно завершил карьеру в 

«МЮ», а Хендерсон, который, по моему мнению, был 



необходим как воздух Алексу Фергюсону и стал бы там сходу 

ключевым игроком «МЮ» по какой-то причине оказался в 

«Ливерпуле». Где ему придется выдержать неслабую 

конкуренция и найти себя то ли в качестве креативного 

опорника, то ли в роли правого хава или же игрока типа 

«box-to-box» предрасположенного к атаке. Он сейчас как 

податливая глина и что из него захочет вылепить Кенни – 

тем и станет одаренный и обучаемый игрок сборной Англии. 

 

Вроде бы никого не забыли, кроме Стивена Джеррарда, 

который пропустит начало сезона, но обязательно будет 

играть, если будет здоров. Его место на поле по большому 

счету  тоже загадка, но, уверен, уж Далглиш сможет 

разобраться, где лучше всего использовать капитана. Пока 

же предположим, что в первом туре против «Сандерленда» 

полузащита «Красных « будет выглядеть таким образом  - 

Даунинг слева, Кёйт справа и Адам с Лукасом в центре. А 

возможно даже, учитывая усталость бразильца после Копа 

Америка – Адам со Спирингом. А дальше будет видно… 

Наблюдать за кадровыми решениями Далглиша в центре 

поля будет весьма интересно, как и смотреть за тем как 

же он решит проблемы в обороне. Ведь именно эту линию 

считали самой слабой в «Ливерпуле», но туда пока что не 

куплен ни один игрок и даже никаких наметок в виде слухов не 

заметно. 

Сергей Бабарика, edfootball.com 

 

 

 



Новость от Sportbox.ru 
В «Интере» подтвердили 

переговоры с «Анжи» по 

Это’О 
Спортивный директор 

миланского «Интера» 

Марко Бранка сказал, что 

итальянский гранд 

действительно получил 

предложение от «Анжи» по 

покупке форварда Самюэля 

Это’О. 

 

 - Мы выслушали их предложение, — приводит слова 

Бранки Football Italia. — Это была неформальная 

встреча. Такие сделки не решаются за один день. 

Самюэль — очень важный игрок для «Интера». Но 

мы еще вернемся к переговорам по этой теме. 

 

 Напомним, по данным местных СМИ, «Анжи» 

предложил за 30-летнего камерунца 30 миллионов 

евро с годовой зарплатой в 17 миллионов. 



Звезда 

Жадсон 
онецкий «Шахтёр» за последние лет 10 

вырастил множество талантливых 

футболистов: Тимощук, Срна, Чигринский, 

Фернандиньо….Одним из наиболее успешных 

футболистов горняков является Жадсон. 

  

Жадсон Родригес да Силва перешёл в Шахтёр в январе 

2005 из Атлетико Паранаенсе. На тот момент 

Жадсон входил в десятку лучших футболистов 

национального чемпионата. В  донецком клубе он 

провёл всего 259 матчей, забил 61 гол (на 12.08.11). 

Дебютировал в сборной Бразилии 9 февраля 2011 

года в товарищеском матче против сборной 

Франции, выйдя на поле на 58-й минуте вместо 

Ренато Аугусто. Матч закончился поражением 

сборной Бразилии со счётом 1-0. Забил первый гол за 

сборную 9 июля 2011 года в матче против Парагвая 

на COPA AMERICA, мощно из пределов штрафной 

положив мяч в дальний угол ворот Вильяра. 
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Немного о 

семье....Бразилия….по 

истине футбольная 

страна. Где первое 

слово ребёнка не 

«мама», а «гол». 

Ещё в детстве 

Жадсон ходил с 

отцом по стадионам. 

А когда футболист 

немного  подрос, 

отец отдал его в 

футбольную школу, 

где Родригес да Силва 

начал изучать азы футбола. Один из его первых наставников, 

Жаир Машаду, частенько давал парню деньги на проезд, ведь 

семья Жадсона жила бедно, как и большинство семей в 

Бразилии. Сейчас футболист живёт в Донецке вместе с 

женой Ренатой и сыном Маттеусом. Маттеус поистине 

футбольное дитя. Он отпразновал на руках у отца победу 

Шахтёра в кубке УЕФА, провёл несколько тренировок  с 

Мирчей Луческу . 

 

 

«Никогда не забуду нашу с ним встречу, - говорил 

мне мой друг, встретив Жадсона где-то в Донецке, - 

скромный, добрый, отзывчивый…»  На Донбасс арене 

очень сложно взять автограф у игрока – то 



стюарды не подпускают, то игроки сами не хотят 

давать. Но Жадсон, кто бы его не попросил, всегда и 

автограф даст и руку пожмёт. Как футболист – 

он мастер, а как человек – он друг, друг для всех, 

кто бы это ни был: партнёр по команде или обычный 

болельщик…. 

 
Незаменимых людей нет. В любом случае, команда 

найдёт игрока на позицию Жадсона. Но хотелось бы, 

чтобы футболист, принёсший Донецку, да и… я 

думаю, всей Украине, столько счастья, в тот 

победный  2009 год, останется ещё хотя бы на пару 

лет в Шахтёре. И поможет клубу выиграть Кубок 

Европейских Чемпионов!                                        

 

Саша Середюк 



После матча 

Неужели так все плохо? 
ризнаться, был очень шокирован, смотря 

матчи киевлян и казанцев. Не мог понять, 

что случилось с Динамо, но все же, спустя 

некоторое время начинаю, понимать. 

Бердыев досконально изучил игру киевлян и спокойно 

воспользовался их минусами. А сам Рубин, хоть и 

стал слабее по сравнению с предыдущими матчами с 

Динамо, в защите сыграл великолепно (в отличие от 

Динамо). Также накопилось достаточно вопросов к 

Семину по стартовым составам. Например, почему 

за киевлян играл только один чистый форвард (Идейе 

Браун) как дома, так и в Казани? Почему фланги 

Динамо ничего не смогли продемонстрировать 

достойного и были отключены игроками Рубина? К 

тому же, у центральных полузащитников игра явно 

не пошла (Аруна выглядел как чужой на поле,  

Еременко ошибался постоянно, Шевченко опять серо 

выглядел и неинтересно). Отсутствие Милевского и 

Алиева не  

П



только в стартовом составе, но и на скамейке (в 

казанском матче) наводит на мысль о спаде игры у 

них и 

возможных 

неспортив

ных 

причинах 

этого 

спада. Ну а 

защита 

Динамо – 

это 

отдельный 

разговор. Отсутствие Михалика и Попова (в первом 

матче) серьезно отражается на качестве защитной 

линии. Диакате после гола Шахтеру в матче за 

Суперкубок вообще ничем не запомнился в других 

матчах сезона, а Хачериди в который раз 

продемонстрировал свой слабенький уровень. Эль-

Каддури часто нестабилен, а Данило заметно сдает 

и становится проходным для соперника. Проблемы 

киевлян решаемы, но решать их надо немедленно, 

пока Динамо не потерпело еще большего позора в 

играх с командами слабее Рубина. Иначе будет 

грустно…  
Анатолий Дерека,специально для журнала “Футбольный мир” 



Мнение 

Днепр и Лига Европы 
непр может пройти далее, у меня чувство, 

что пройдут они фулхэм…  

 

Известно что они Коноплянку и Олейника берегут к 

матчам с фулхэмом... 

 

Англичане сейчас сырые, а у Днепра будет желания 

хоть отбавляй...Я думаю, справятся с Фулхэмом... 

Интересно, Калинича успеют заявить или нет. 

 

Думаю, повезло, что первый матч играется на 

"Крейвен Коттедж". Ничейку должны увезти из 

Англии. А дома на азарте хлопнут "Фулхэм". Думаю, 

Конопа или Олейник выстрелят, кто-то из них 

станет героем противостояния... 

 

В общем, верю в "Днепр" в этом сезоне...Верю в то, 

что в Европе они покажут себя...Состав неплохой, я 

бы сказал - даже приличный, подобрался. 

 
Валерий Пригорницкий,специально для журнала “Футбольный мир” 

Д 



Галерея 

Уэйн Руни с семьей 

 
Уэйн Руни. "Я из большой семьи и поэтому мечтаю о такой же.” 

 С женой Колин. 


